

Vaison-la-Romaine : faire parler les vestiges de « Bourg des Bains »

Les archéologues du Département ont investi, depuis le 5 septembre dernier, un nouveau site antique à Vaison-la-Romaine. Leur but : étudier avec minutie cette parcelle située en vis-à-vis des ruines des Thermes du Nord.

Publié le 11 octobre 2022

« On estime qu'à Vaison, on ne connaît seulement qu'un quart de la surface de la ville antique », confiait Anaïs Roumégous du Service départemental d'archéologie lors de la découverte du buste de "Junon", une statue romaine sortie de terre en février 2021 (voir notre article [ICI <https://www.vaucluse.fr/actualites-109/la-divine-statuette-attendait-son-heure-dans-le-sous-sol-de-vaision-5794.html?cHash=d402f2ac5c560b0b456a133c45dbd683>](https://www.vaucluse.fr/actualites-109/la-divine-statuette-attendait-son-heure-dans-le-sous-sol-de-vaision-5794.html?cHash=d402f2ac5c560b0b456a133c45dbd683)).

Il est vrai que Vaison-la-Romaine n'en finit pas de nous surprendre. C'est pourquoi des fouilles préventives sont régulièrement effectuées en vue de projets de construction. C'est le cas ici sur cette parcelle située avenue du Chanoine Sautel, un terrain qui verra l'arrivée d'une maison individuelle dès que l'équipe d'archéologues du Département aura pu établir un diagnostic d'archéologie précis comme elle en a l'habitude. « L'idée est d'éclaircir davantage l'histoire de ce secteur de l'antique Vasio et plus particulièrement la période de l'Antiquité tardive. Celle-ci est assez peu documentée mais particulièrement intéressante pour comprendre l'évolution de la ville sur la longue durée », précise Anaïs Roumégous.



Les fouilles « Bourg des Bains » se poursuivent jusqu'au 5 novembre prochain.

Ces fouilles effectuées en vis-à-vis des ruines des Thermes du Nord ont permis de découvrir la présence de vestiges gallo-romains correspondant à des constructions maçonnées associées au complexe voisin des Thermes, probablement datable du Haut Empire (I^{er}-III^e siècle). Plusieurs constructions datables de l'Antiquité tardive (IV^e-VI^e siècles) dont la vocation devrait pouvoir être totalement précisée à l'issue de la fouille en cours.

« Nous avons mis au jour le carrefour à la croisée de deux voies qui desservaient les thermes. Ce carrefour a été réaménagé à plusieurs reprises, notamment lors de la construction d'un bâtiment au cours de l'Antiquité tardive. Ces vestiges complètent ceux fouillés sur le site des Thermes du Nord » commente l'archéologue.



Un carrefour à la croisée de deux voies qui desservaient les thermes se dévoile peu à peu grâce au travail minutieux des archéologues du Département.

Les habitants auraient récupéré les matériaux anciens des Thermes pour construire leur habitat domestique mais aussi des entrepôts agricoles. Des textes médiévaux font mention d'un « Bourg des Bains ». Ces découvertes confirmeraient donc l'existence de ce bourg.



Passionné(e) d'archéologie ?

Vous êtes invité(e) à une visite des fouilles ouverte au public, ce samedi 15 octobre à 11h. Le rendez-vous est fixé sur le site (avenue du Chanoine Sautel, à Vaison-la-Romaine).



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09